

Información nacional y extranjera

En plena lucha electoral. --- El Canalejismo urgando votos. --- Hasta los taberneros....

Las elecciones lo absorben todo. Nosotros, aunque nos da coraje ver como se juega y burla con eso que llaman opinión, sinceridad electoral, pureza del sufragio etc. etc, no podemos excusarnos de escribir sobre el tema de las elecciones en esta breve información.

Será ó no cierto que el canalejismo se juega la última carta como partido turnante del poder moderador, pero el esfuerzo que hace y la violencia con que obran sus Poncios en provincias revelan un interés mayor en obtener victoria en la lucha enconada. No repara el Gobierno en dinero ni aun en perder la dignidad (léase la vergüenza) entregando metálico á trocha y moche y en comminar á los alcaldes, como coadjutores de aquellos Poncios, á que hagan mangas y capirotés de la ley mientras saquen de las urnas los votos que son triunfos y actas canalejistas.

Para tal fin será cosa de ver con la imaginación, la larga hilera de gentes con ó sin uniformes pero gentes que chupan del presupuesto, que empleados en oficinas civiles, con la gorra de peon-caminero, el ros municipal, la vara policíaca y las que en mil otros destinos, por no perderlo, no pueden dejar de ser voto gubernamental, digamos *presupuestivo*, se dirigen el día 8 próximo camino del colegio electoral á depositar el papelito, que les asegura la sopa y el cocido, quizás un aumento de nómina, si el diputado electo es reconocido y el votante fué además agente electoral celoso.

Canalejas no es manco y apesar de la sin razón social para echar por tierra la disposición Laciervista respecto á la reapertura de tabernas, con los taberneros tendrá votos democráticos y magníficos propagandistas, agentes que no cobrarán dieta y preciosos clubs para reclutar votos entre copa y copa de pelón, el que es de suponer servirán gratis los bodegoneros á cambio de la gracia obtenida. ¡Si será ésta una pensada del ingenico Conde, que á todo trance quiere ganarse las elecciones con la nueva fama de sus travesuras electorales! Tal gra-

cia, sin previa consulta al Instituto de reformas sociales, mereció una protesta de esta entidad; es muy probable que Canalejas, pasadas las elecciones vuelva sobre tal acuerdo, y cierre de nuevo las tabernas. Estas habrán ganado, algun dinerillo, él, habrá conseguido el objeto de los votos... y la formalidad, buena.

Elecciones francesas. --- Roosevelt en París. --- Progreso naval en Austria-Hungría. --- Berlín en berlina.

Ya quisieran nuestros gobernantes que las elecciones en España se deslizaran pacíficas como las de la Francia anticlerical y que como en ella superasen las actas anticlericales á las católicas. No debe ser y creemos que no será. *El Universo* dice que «es natural venzan los radicales en Francia». --- Los desórdenes habidos en Cambon Feugerolles se redujeron á unos tiros sin consecuencias....

Como si llegase un Emperador, París, el París oficial, se echó á la calle en manifestación á recibir á Mr. Roosevelt, quien habló en varias Academias científicas y... comió opíparamente en distintos banquetes que le ofrecieron. Sería por qué viene de Roma sin cumplir la visita que tenía anunciada al Papa, que los franceses se esmeraron tanto, y con semi-carácter oficial en atender al ex presidente yanqui?

Los ingleses y franceses parece se elarman por el progreso naval que sin muchas bravatas realizan los austro-húngaros. En cambio es fácil que la Alemania se felicite de ello y preste todo el auxilio moral necesario.

Contra determinados presupuestos que el Reigstak alemán presenta y afectan al elemento proletario, hubo una manifestación de protesta y huelga hostil, que, si no mienten, el telégrafo y la prensa, alcanzó á medio millón de individuos; manifestación numérica que no tuvo precedentes y que si el gobierno no procura obrar como exige la justicia puede encontrarse con serios conflictos. El socialismo decrece allá y aquí, pero aun quedan cabezas directoras que cuentan desgraciadamente con demasiada influencia para soliviantar los ánimos hacia el lado que no es siempre el de las reivindicaciones.

O. SOLITARIO DE MALTA.

de triquiñuelas políticas. Con todo, no es así, sino que á ciencia y paciencia de quienes podrían evitarlo se insiste uno y otro día intimando para que se apoye á determinado candidato, apelando para ello, no á amenazas, pero sí á indicaciones que revelan parcialidad excesiva á la que jamás debe supeditarse una persona de recto proceder que tenga claro conocimiento del cargo que ocupa y sepa atemperar sus actos á una conducta imparcial y de estricta justicia.

Concurrieron ayer á esta capital muchos católicos de este distrito que visitaron á nuestro correligionario el candidato Sr. Iglesias reiterándole la simpatía con que ha sido vista su candidatura, el entusiasmo que reina por la misma y la constancia con que se trabaja para lograr su triunfo.

Las impresiones recibidas ayer son inmejorables confirmándonos en lo anteriormente dicho de que, cumpliendo los católicos como tales, convencidos de la trascendencia de la lucha actual y comprometidos de la necesidad de llevar al Parlamento representantes que sean dignos mandatarios y defensores de los intereses de su distrito, está descontentado el éxito más lisonjero por la candidatura de nuestro estimado amigo.

En el «Centro Moral» donde estaban reunidos ayer muchos correligionarios y amigos de la capital y pueblos comarcanos, reinaba entusiasmo extraordinario, haciéndose muy favorables comentarios para la candidatura tradicionalista. Al entrar en el Salón el señor Iglesias, acompañado de estimados correligionarios, fué acogida su presencia con calurosos aplausos.

El mitin de esta tarde será indudablemente la nota culminante de la actual campaña. Promete verse concurridísimo, asistiendo al mismo prestigiosas personalidades de nuestra Comunidad y de otras entidades católicas de Barcelona y Gerona.

En el mitin que tendrá lugar hoy en el Teatro Principal en favor de la candidatura de nuestro estimado correligionario don Dalmacio Iglesias se reservaran los palcos de primer piso para las señoras.

Distrito de La Bisbal

Durante esta semana ha recorrido algunos pueblos del distrito el candidato regionalista Sr. Cambó, recibiendo en todas partes gratas impresiones, que hacen presagiar fundadamente su triunfo, obteniendo seguramente el próximo domingo bastantes votos de mayoría sobre su contrincante Sr. Albert.

Distrito de Sta. Coloma de Farnés

El Sr. de Prat, de las impresiones recibidas hasta la fecha, habrá podido deducir que tiene la cosa mal parada en aquel distrito para lograr que salga á flote su candidatura, pues que todos los manejos que se ponen en práctica para que salga triunfante se estrellan ante las simpatías que sienten los pueblos de aquel distrito por la candidatura regionalista del Sr. Ventosa y Calvell.

Distrito de Olot

«No aparece allí el enemigo por ninguna parte—nos decía ayer un amigo de Olot á quien tuvimos el gusto de saludar en nuestra Redacción—y no por-

que dejen los elementos ministeriales de apretar por todos los medios que estén á su alcance, sino porque el señor Tort y Martorell con sus secuaces son impotentes para contrarrestar lo mucho que pueden y valen los amigos de la candidatura del Sr. Llosas.»

No precisa más para exponer la situación de aquel distrito donde tiene asegurado el triunfo nuestro querido correligionario.

Distrito de Vilademuls

Ven los canalejistas sin duda, que se les escapa el acta y no paran mientes en tocar todos los resortes para evitarlo. Bueno es, no obstante, que enseñen la oreja para que el público les conozca. Y la enseñan de verdad con sus alardes de anticlericalismo unos, sus bravatas socialistas otros y sus diatribas y amenazas los de más allá.

Empeño inútil en la empresa que persiguen. Por mal camino se proponen llegar á la conquista de lo que constituye su ilusión.

Si siempre son censurables ciertos procedimientos, lo son más cuando han de llevar honda perturbación á los pueblos; y nos resistimos á creer que el Sr. Cusí autorice las demasías que anuncian llevar á cabo algunos de sus aspirantes á pretendiente de agente electoral. Sepan, no obstante, que no se vive desprevenido para contestar á sus caricias.

Nuestro estimado amigo Sr. Bofarull visitó anteayer las poblaciones de Castelló, Pau y Vilajuiga y ayer, por la mañana, estuvo en Perelada. En todas estas localidades, alguna de las cuales, considera el candidato ministerial como baluarte inexpugnable, recibió nuestro querido correligionario pruebas tales de deferencia á su persona y entusiasmo por su candidatura que demuestran evidentemente la unanimidad con que los pueblos del distrito de Vilademuls se disponen á elegirle nuevamente su Representante en Cortes.

El hijo del Sr. Bofarull estuvo ayer en Gerona recibiendo en nombre de su señor padre, numerosas comisiones de varios pueblos, que le reiteraron la seguridad de un brillante triunfo.

Por la tarde llegó á esta ciudad el candidato Sr. Bofarull; quien tiene organizado para la tarde de hoy un gran mitin en el vecino pueblo de San Gregorio, donde irá acompañado de los señores Casadevall, Prat, Ayats y otros correligionarios.

Mañana se celebrarán también importantes mitins en varias poblaciones del distrito.

Ramillete

Ayer recibimos del candidato por Torroella de Montgrí Sr. Fournier las siguientes líneas:

Sr. Director de EL NORTE
Molt respectable senyor: Li prego la publicació en son diari de les següents ratlles que ab aquesta fetxa envío també al Sr. Director de *La Lucha*.

Anticipant-li les gracies per aquesta atenció, soc de V. afm. y S. S.—Juli Fournier.

«Sr. Director de *La Lucha*. Presente.
Muy distinguido señor: Con sorpresa he visto en el diario de su dirección que figura mi nombre entre los candidatos que con el epigrafe *Nuestros Candidatos* publica en lugar preferente.
«Agradeciendo, no obstante, el apo-

yo que, sin duda con recta intención quiere prestarme desde las columnas de su periódico; como quiera que la filiación política del mismo y la de los demás candidatos que patrocina, no es la á que yo pertenezco, ni el caracter que ostentan los aludidos candidatos en los diferentes distritos de la Provincia es el con que me presento yo á la lucha en el de Torroella de Montgrí, espero se dignará no incluirme entre la candidatura de referencia, ya que pudiera ello prestarse á torcidas interpretaciones.

Aprovecho la ocasión para ofrecerme de V. afm. y s. s. q. b. s. m. Juli Fournier.
Gerona, 30 Abril 1910.

El mercado electoral se vió ayer muy concurrido.

Los candidatos ministeriales de Gerona y Vilademuls contando sus escasas huestes y haciendo de tripas corazón para poder lograr lo que apesecen que, por las impresiones recibidas, parece no está dispuesto á conceder el o el cuerpo electoral.

Allá veremos el próximo domingo.

Decididamente, la candidatura de coalición monárquica por Madrid la compondrán los señores Prast y Guirao, conservadores, y Zaldro, Padrós, Benito Chavarri y conde de Santa-Engracia, liberales.

En Barcelona lucharán los siguientes candidatos en la actual contienda:

Candidatura de la coalición de las derechas:—La forman D. Magín Sardiunenge, el marqués de Sentmenat, don Eusebio Díaz, el conde de Santa María de Pomés y don Mariano de Fortuny.

Candidatura radical:—La constituyen don Juan Sol y Ortega, don Alejandro Lerroux, don Hermenegildo Giner de los Ríos, don Emiliano Iglesias y don Toribio Sánchez y Beltrán de Guevara.

Candidatura de la Lliga Regionalista.—Formada por don Raimundo de Abad, marqués de Camps, don Francisco Cambó, don José Puig y Cadafalch y don Narciso Verdaguier y Callis.

Candidatura del nuevo partido de «Unión Federal Nacionalista Republicana» compuesta de don José María Vallés y Ribot, federal; don Pedro Corominas, nacionalista; don Luis de Zulueta, de Union Republicana; don Carlos María Soldevila, catalanista republicano y don José Tarruella, nacionalista.

Nuestro estimado colega local *La Regeneración* publicaba en su penúltima edición un artículo respecto la próxima lucha electoral que fué bastante comentado.

En su edición de ayer insiste en las apreciaciones anteriormente expuestas y dice:

«Sabemos que el artículo del número pasado ha sentado muy mal á algunos señores. Ya nos lo perdonamos. Pero, como ha de ser! Nosotros somos muy independientes y decimos la verdad, fijándonos en la doctrina de la Iglesia y no en las personas, que para nosotros son muy secundarias. Para que vean que no estamos arrepentidos volveremos á repetir muy alto lo que decíamos.

«Estamos obligados por la Iglesia á votar sin distinciones ni subterfugios de

Campaña electoral

Hoy á las 2 y media de la tarde Gran Mitin en el Teatro Principal.

IMPORTANTE

A LOS ELECTORES

En cumplimiento de lo ordenado en el artículo tercero del Real Decreto de la Presidencia del Consejo de Ministros, fecha 21 de Febrero en los Juzgados Municipales estarán expuestas al público las listas electorales hasta el 5 de Mayo.

Las reclamaciones de inclusión, exclusión ó rectificación que sobre las mismas se ofrezcan, se admitirán hasta la citada fecha 5 de Mayo inclusive.

Es necesario que todo elector que quiera cumplir con su deber procure

conveucerse de si está ó no en las listas, para en caso negativo, hacer las oportunas reclamaciones.

Distrito de Gerona

Nuevamente insistimos en lo que indicamos ya anteriormente respecto el proceder nada recomendable que observa el jefe de una casa bancaria de esta capital para lograr el apoyo del candidato canalejista.

Por lo mismo que tal casa bancaria no es particular, parece que no debiera apelarse á ciertos medios, siempre inoportunos, ya que su institución y funcionamiento debe estar muy por encima

ninguna clase á los católicos allí donde se presenten. ¿Quién nos ha de decir cuales candidatos son católicos y cuales no? El Señor Obispo y nadie más. Ningún sacerdote, ningún católico puede por tanto dejar de votar, ni mucho menos trabajar en contra de quien presente patente de católico extendida por nuestro Señor Obispo.

Y allí donde se presenten varios candidatos que no tengan esta patente autorizada de catolicismo? En esos distritos los católicos tienen que obrar en conciencia aplicando la teoría del *mal menor* y votando á los más afines al Catolicismo. Entre un lerrouxista y un republicano se ha de votar al republicano; entre un republicano y un regionalista, al regionalista; entre un nacionalista izquierdista y un conservador, al conservador; entre un tradicionalista y un republicano ó canalejista, al tradicionalista.

Esto decíamos y esto repetimos porque eso nos manda (decir la Iglesia y la verdad y el sentido común. Pero no veis que D. X. aunque pertenece al partido tal ó cual es buen señor y es católico? No señor, no lo vemos. Es más: aunque él nos lo jure, no lo creemos. No es buen católico el que pertenece á un partido anticatólico, con ten-

dencias y programa anticatólico, y aunque como particular sea un modelo, como político y diputado será funesto y perjudicial á los intereses de la Iglesia y de la Patria. Ligado á un programa y á un jefe, sin independencia para pensar y votar en alta voz, tendrá que subordinar sus ideas particulares á las ideas y los intereses de su partido y suscribir todas las leyes que defienda su partido, aunque sean atentatorias á los derechos de la Iglesia y de la sociedad. Quien tenga conciencia recta no debe figurar en un partido anticatólico, y faltan gravemente los católicos que le favorecen con sus votos y que trabajan en su favor, sea quien sea el diputado, y sean de la clase que quieran los compromisos que tengan con él. Si en frente de tal diputado se presenta otro católico hay que votar al católico. Así lo manda la Iglesia y así lo dicta el sentido común, y los tiempos que corremos nos obligan á ser católicos dóciles y de verdad. Llamarse católico, conocer las prescripciones de la Iglesia y obrar en contra de ellas, es farsa indigna, traición vilísima y crimen imperdonable. En aras del ideal cristiano hay que sacrificar la bolsa, el ideal político, la amistad y, si es preciso fuere, hasta la propia vida.

Y ah ra.... tienen la palabra el Alcalde y los Sres concejales.

J. Parrús Brú

Médico oculista

CONSULTA Ciudadanos, 15, 2.º-2.ª
de 11 á 1 y de 3 á 5 GIRONA

Proximamente saldrá en Barcelona una revista literaria titulada «Canigó»; en ella se expondrá gráficamente todo lo concerniente á la representación del poema, habrá fotografías del gran vate Verdaguier, de los iniciadores de la idea de poner en escena el poema, del poeta y músico que han hecho el arreglo del mismo, ensayo, decorado, etc.

Los trenes especiales que con rebaja de precios pondrá la Compañía de M. Z. A. para facilitar la asistencia de los forasteros á la representación del poema *Canigó* que se dará en Figueras el martes próximo serán los siguientes como anunciamos ya anteriormente.

Uno que saliendo de Barcelona á las 7'21 y de esta capital á las 11 llegará á Figueras á las 12'30. Este tren regresará saliendo de Figueras á las 19'33 llegando á esta á las 20'57.

Y otro que saldrá de esta ciudad á las 8'33 y llegará á Figueras á las 9'55; de regreso saldrá de Figueras este tren á las 21'49 y llegará á Gerona á las 24'11.

Ha salido de Barcelona para Figueras á incorporarse al regimiento de San Quintín el capitán don Pedro Sérraga.

De once y media á una la Banda del Regimiento de Asia ejecutará hoy en la Rambla las siguientes piezas de su repertorio: 1.ª Churruca (P. D.) Cánovas; 2.ª Las mil y pico de noches (mazurka) Gimenez; 3.ª Ernani (Fantasia) Verdi; 4.ª Les Tringues (Suite) Massanet y 5.ª En Lieja (P. D.) Contradi.

Ayer mañana fué expulsado de esta ciudad un mendigo detenido por la Guardia municipal, el cual imploraba la caridad pública en forma poco correcta.

Han sido aprobados por el Gobierno civil los expedientes de arbitrios extraordinarios de los Ayuntamientos de San Pablo Segurías y Hostalrich.

Ha sido multado por la Alcaldía un carretero que se insolventó contra la Guardia municipal al ser amonestado para que descendiera del vehículo que conducía.

Para cumplir los encargos con prontitud y esmero á domicilio, acudid á la acreditada casa Soler, Ciudadanos 11.

Por la Alcaldía se ha dispuesto el exacto cumplimiento del bando de 19 de Mayo de 1906 á fin de que las reses mayores que circulen por las calles de esta ciudad vayan atadas y guiadas convenientemente al objeto de evitar desgracias personales, alborotos y alarmas como ocurrió ayer mañana en la Rambla de Mossen Verdaguier y plaza de la Constitución en que la Guardia municipal tuvo que llamar la atención de los dueños de las reses, las cuales iban completamente libres y sin guía de ninguna clase.

Por cazar codornices con red y reclamo ha sido denunciado el vecino de Figueras Salvador Vilanova Sibecas.

Como presunto autor del hurto de tres colmenas propiedad de Juan Serriñá Pujols, el pasado jueves fué detenido un Bruñola el vecino Luis Carandell Rafart.

En la carretera de Palamós y punto conocido por Pla de Campdurá, término

municipal de Celrá, fueron sorprendidos por la Guardia civil la madrugada del pasado jueves dos individuos que al divisar la pareja diéronse á la fuga dejando abandonados dos sacos que contenían cinco conejos cada uno los cuales habían sido hurtados á los vecinos de Celrá José Castelló y José Grau.

Los autores de la fechoría.... Dios sabe donde pasan.

Han ingresado en la cárcel á cumplir quincea los sujetos Federico Anfrons y Alberto Lafuente, rateros de profesión.

Con motivo de tener que efectuarse el desestero, para la próxima semana no hay ningún señalamiento en la Audiencia Provincial.

Por blasfemar en la vía pública é infringir el Reglamento de Higiene, ha ingresado en la cárcel á cumplir quincea la prostituta Pilar Martínez.

La Guardia civil del puesto de La Bisbal incautose de dos redes de pescar que en el río Daró dejaron abandonadas dos sujetos que al divisar á la benemérita diéronse á la fuga.

MAYO

1

Ntra. Señora de Montserrat

DIA RELIGIOSO

SANTORAL

Domingo V después de Pascua. — Ntra. Sra. de Montserrat, patrona de Cataluña y Santos Felipe y Santiago el Menor ap.; Jeremías, prof.; Segismundo, rey y mr.; Orencio, cf.; y Santas Paciencia, Walburga y Grata, mrs.

CULTOS DE HOY

CUARENTA HORAS.—En la Iglesia de las Hermanitas de los Pobres. Las horas de exposición son desde las 8 á las 11 y media por la mañana y de 6 á 8 por la tarde.

Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen. — Misas cada media hora desde las 6 á las 9; 11 y 12.

A las 7 y media solemne Misa de Comunión general en la que recibirán por primera vez á Jesús Sacramentado los niños y niñas de la Parroquia que se han venido instruyendo para tan devoto acto.

Por la tarde, á las 5, solemne función, verificándose la imposición del escapulario del Carmen á los niños y niñas que por la mañana habrán recibido por primera vez la sagrada Fórmula.

Iglesia del Mercadal.—Misas cada media hora desde las 5 y media de la mañana á las 11 y media.

A las 7 y media Misa de Comunión general con plática preparatoria por el Rdo. don Narciso Fraser.

A las 8, plática parroquial.

A las 9 y media Misa con explicación de los principales misterios de la Fe á los niños y niñas.

A las 10 oficio solemne con sermón á cargo del Rdo. Dr. D. José Pou, catedrático del Seminario.

A las 11 y media, explicación del catecismo para adultos.

Tarde, á las 3 enseñanza del catecismo en las diferentes secciones.

A las 4, Rosario, ejercicio del Mes de Maria y procesión que recorrerá las calles del Mercadal, Bernardas y Huertas.

Iglesia de San Félix.—Misas cada media hora desde las 5 y media á las 8, 9, 10, 11 y 12 menos cuarto.

A las 6 rezo del Santo Rosario.

A las 8 misa en el altar de Santa Catalina con explicación del catecismo para adultos.

A las 10 misa conventual con plática parroquial.

Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús.—En las misas de 6 y 8 devoto Ejercicio del Mes de Maria.

Hoy festividad de primer domingo de mes. A las 8, Misa de Comunión general.

Por la tarde, á las 6 y media, función solemne con Trisagio, Meditación y Sermón, terminando con la Bendición con el Santísimo y Reserva.

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Primer grado

MAYO

Intencion general aprobada y bendecida por Su Santidad.

El santo uso del matrimonio

ORACIÓN PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los esposos cristianos entiendan y cumplan bien sus deberes.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Dar, según su estado, ejemplo de virtudes de familia.

PATRONO DE MES

Vier. 13.—Sts. Pedro Regalado y Juan el Silenciaro, cfs.—Desprecio del mundo.

Máxima. «A muchos parecen duras estas palabras: *Niégate á tí mismo y sígueme*. Pero más lo será oír: *Apartaos de mí, malditos, id al fuego eterno*.» (Kempis.)

Santo Evangelio

«En aquel tiempo dijo Jesús á sus discipulos: «En verdad, en verdad os digo que os dará el Padre todo lo que le pidiéreis en mi nombre. Hasta aquí no habeis pedido nada en mi nombre. Pedid y recibireis, para que vuestro gozo sea cumplido. Estas cosas os he hablado en parábolas. Viene la hora en que ya no os hablaré por parábolas, mas os anunciaré claramente de mi Padre. En aquel día pedireis en mi nombre; y no os digo que yo rogaré al Padre por vosotros, porque el mismo Padre os ama, porque vosotros me amasteis y habeis creído que yo salí de Dios. Salí del Padre, y vine al mundo; otra vez dejo el mundo y voy al Padre.» Sus discipulos le dicen: He aquí ahora hablas claramente y no dices ningún proverbio. Ahora conocemos que sabes todas las cosas, y que no es menester que nadie te pregunte; en esto creemos que has salido de Dios.» (San Juan, cap. xvi.)

CONSIDERACION

Todos los días experimentamos la impotencia y la infidelidad de las criaturas, y sin embargo, seguimos poniendo en ellas nuestra confianza. ¿En qué consiste, pues, que confiamos tan poco en el Señor, cuyo poder es inmenso y tan probada su fidelidad?

— MAÑANA —

Lunes.—Santos Atanasio, ob. y cf.; Félix, diác. y mr.; y Santas Zoé, mr., y Nafalda.

Véanse mercados en cuarta plana.

Oficinas electorales:

Nota bibliográfica

Pasión de Cristo, comunicada á la V. Madre Juana de la Encarnación, Agustina del Convento de Murcia, dada nuevamente á luz por el R. P. Pedro Blanco Soto, de la misma Orden.—Herederos de Juan Gili, Editores, Barcelona, 1910.—Un tomo en 8.º, 3 pesetas en rústica y 4 en tela.

Con la publicación de este precioso libro están de enhorabuena los amantes del rico y armonioso idioma castellano, pues es en realidad uno de los más sabrosos manjares intelectuales de nuestra literatura clásica. Pero también deben estarlo las almas sinceramente cristianas y piadosas, y especialmente las consagradas al Señor. En efecto, sus áureas páginas rebosan de piedad y de amor. Nadie ha hablado de la Pasión de nuestro divino Redentor con acento más elocuente y conmovido, más tierno y sublime, que la Venerable Juana de la Encarnación, Agustina del Convento de Murcia. Es una preciosa joya literaria y mística. Su dulcísimo lenguaje, su elegante y florido estilo, los ternísimos efectos que surgen á cada paso con encendido acento, han de encantar por igual al alma enamorada de la piedad cristiana y al alma enamorada de la belleza de la forma. Es verdaderamente un libro incomparable, un libro insustituible para toda persona, religiosa ó seglar, enamorada de la piedad y de los primores de la lengua castellana.

CRÓNICA

Generales

LOS SECTARIOS DESCONCERTADOS.—Loresina, en la provincia de Cremona, (Italia) tenía desde hace cinco años un municipio radical-socialista. Por imitar sin duda á los radicales franceses, dicho municipio acordó sustituir el nombre de S. Francisco de Asís, que tenía una de las plazas de la localidad, por el del revolucionario español Francisco Ferrer. Inmediatamente las asociaciones católicas elevaron justificadas protestas al Gobernador y al Presidente del Consejo de ministros. El Gobernador anuló el acuerdo del municipio; de lo cual se originó la dimisión de éste y el que se procediese á nuevas elecciones. Se presentaron tres candidaturas, siendo la lucha muy encarnizada. El antiguo municipio fué derrotado y la candidatura católica tuvo 200 votos de mayoría. En la población se dice que San Francisco hizo de su cordón un látigo para fustigar á sus adversarios, y defender su plaza, su iglesia y sus mil terciarios.

PRESIDENTE AGRADECIDO.—El señor Taft, Presidente de los Estados Unidos, está dando cada día nuevas pruebas de su afecto á la Religión católica. En un documento suyo, publicado hace poco, hay cláusulas tan satisfactorias como la siguiente: «Sin la influencia moral de la Iglesia, nosotros (los Gobiernos) sería-

mos impotentes en la grande obra de la civilización.» Y al dar cuenta de todo lo ocurrido en la República en el pasado año, dice: «No cabe duda que hemos sido objeto de grandes bendiciones del cielo. Hemos vivido sin trastornos ni rumores de guerra. La paz, la plenitud de cosechas, etc., animan á un pueblo resuelto y agradecido, á renovar todas sus energías para el progreso material y moral del mismo.» Según comunica la prensa norteamericana, la fiesta de acción de gracias al Todopoderoso por los beneficios dispensados al pueblo yanqui durante el año 1909, celebrese con toda solemnidad en la Catedral Católica de San Patricio, asistiendo á ella el Presidente Sr. Taft, Cuerpo diplomático, Jueces y Cortes de Justicia y otras personalidades de alta posición social. La ceremonia fué presidida por Mons. Falconio, Delegado pontificio, y el Cardenal Gibbons. Terminado el acto, hubo un espléndido lunch, en el que se brindó por la prosperidad nacional y por la libertad de la Iglesia Católica en los Estados Unidos de Norte-América. No es extraño que con tan buenas disposiciones de parte del Gobierno yanqui, sólo en el pasado año de 1909 se convirtieran al catolicismo en aquella República 111,576 individuos, se levantarán 366 iglesias nuevas y se abrieran 142 escuelas católicas á las que asisten 39,338 niños.

¡Vayan ahora á dar al Gobierno yanqui lecciones de civilización nuestros flamantes progresistas europeos, que pretenden secularizarlo todo para quitar la imponderable influencia que la Iglesia Católica ejerce en los pueblos y naciones!

Anteayer regresó de Barcelona, procedente de Palma de Mallorca, en el vapor «Balear», el capitán general don Valeriano Weyler, acompañado de su hijo el oficial de caballería del mismo nombre.

Seguidamente se posesionó del mando, firmando el despacho de costumbre.

Provinciales y Locales

Ayer oímos comentar el hecho de que el Ayuntamiento de esta ciudad acordara en su última sesión confeccionar trajes de gala á los alguaciles y que por el contrario la Guardia municipal, que presta servicio en la vía pública, siendo por lo tanto la que debiera llevar mejor indumentaria, use el mismo uniforme, ya sea en días ordinarios, como en los domingos y demás fiestas del año.

Uno de los comentaristas objetó: Yo ignoro si la Guardia municipal es refractaria á usar el traje de gala ó bien si es que carece de él.

Nosotros suponemos que debe ser lo segundo.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Extranjero

París, 30

La prosperidad del Brasil

Rio Janeiro.—Teniendo en cuenta que la caja de conversión alcanzará pronto el máximo de existencias de veinte millones de libras esterlinas fijado por la ley para el cambio de 15, el Gobierno no insiste cerca del Congreso para que se fije una nueva tasa.

El presidente del Brasil, señor Nilo Pecanha, considerando que la prosperidad de la nación se debe en primer término a la estabilidad de los cambios aconseja que se fije el tipo de 16, que el Congreso adoptará probablemente.

Este organismo inaugurará sus sesiones el 3 de Mayo próximo.

Es esperado con ansiedad el Mensaje presidencial, en el cual se expondrá detalladamente el plan administrativo a seguir.

Presidente del Senado argentino

Buenos Aires.—Ha sido elegido presidente del Senado, Domingo Pérez.

Un premio

Buenos Aires.—La Cámara de Comercio española ha acordado conceder un premio de 20,000 pesetas para los constructores de los pabellones si logran anticipar la terminación de las obras.

Los socialistas franceses

Los socialistas celebrarán la fiesta del 1.º de Mayo con un gran mitin al aire libre en el bosque de Bolonia.

Después organizarán una manifestación, que se disolverá en la plaza de la Concordia.

El Gobierno sólo autorizará el mitin y prohibirá la manifestación.

Sábase que los socialistas querían llegar a Longchamps en el momento de celebrarse las carreras de caballos.

La policía ha recibido severísimas órdenes.

El Gobierno tiene adoptadas severas medidas, pues el 1.º de Mayo se diseminarán por distintos puntos de la capital treinta escuadrones y quince batallones.

Madrid, 30

La "Gaceta,"

La Gaceta publica las siguientes disposiciones:

Decretos concediendo el pase a la reserva con el empleo de capitán de navío de primera clase de la Armada a don Manuel Diaz e Iglesias.

Concediendo la gran cruz de Alfonso XII a los señores Burek y Altamira.

Firma de Fomento.

Disponiendo se aprueben las obras efectuadas en el manantial de aguas minero medicinales de Vilajuiga y autorizando a don Ramón Martinada para explotar dentro de los términos que determina la real orden de 15 de Julio de 1904 las aguas que proceden de dicho manantial.

Nombrando catedrático numerario de Geometría descriptiva, Economía, política, Legislación industrial y Estadística de la Escuela de ingenieros industriales de Barcelona a don Francisco Gómez Carbonell.

Disponiendo que los auxiliares supernumerarios sin sueldo de las Escuelas de ingenieros industriales pueden percibir, encontrándose en las condiciones que se citan, la gratificación correspondiente a auxiliares numerarios.

Noticia comentada.—Morote en la mayoría (?)

Ha sido muy comentada la noticia de

Se han negado, en consonancia con este acuerdo, a entrar en inteligencia con los carlistas y elementos clericales.

Manifestaciones de Canalejas.

El señor Canalejas manifestó hoy a los periodistas que su despacho con don Alfonso había carecido de importancia.

—En Palacio—agregó el señor Canalejas—he visto a los señores Odón de Buen y Altamira; y como alguno de los oyentes hiciera un gesto de extrañeza, el señor Canalejas se apresuró a decir:

—Sí; don Odón de Buen ha estado en Palacio a cumplir un encargo del príncipe de Mónaco, relativo al Congreso de Oceanografía, y el señor Altamira para darle las gracias por la concesión de la gran cruz de Alfonso XII.

He recibido la visita de una comisión de canónigos en representación de todos los cabildos de España, que desean se conceda un turno a la antigüedad para el ascenso, porque si no se facilita resulta que los que no tienen valedores eficaces son postergados.

El presidente ofreció estudiar el asunto con el ministro de Gracia y Justicia.

He estado al habla—siguió diciendo Canalejas—con varios gobernadores y todos me transmiten buenas noticias para mañana. La fiesta del trabajo se celebrará pacíficamente.

He recibido varios anónimos anunciándome no sé cuántas cosas para mañana y para el día que se celebre la canonización del Beato Oriol en Barcelona.

Claro es que yo no las doy importancia alguna y a las referencias de las autoridades me atengo, que como digo, no pueden ser más tranquilizadoras.

He recibido telegramas de Málaga y Lugo protestando de que los Gobiernos de dichas poblaciones estén desempeñados por interinos.

En Chantada, provincia de Lugo, se da un caso curioso: se han constituido por partida doble la Junta del Censo y las mesas electorales; de modo que podrían resultar elegidos los dos candidatos que se disputan el acta: los señores García de Lain y Barber.

La animación electoral es grande: carlistas, tradicionalistas y en general los elementos que se llaman católicos trabajan con ahínco y esperan obtener el triunfo para 22 de sus candidatos.

Ministeriales se presentan 275. —¿Contando el señor Morote?—le preguntaron.

—Sí;—replicó el señor Canalejas;—lo de Morote se caía por su peso, hemos trabajado mucho juntos.

Yo celebró mucho que estén con nosotros hombres de la juventud, del talento extraordinario y de la cultura de Morote.

Respecto a las negociaciones con el Vaticano, el señor Canalejas no ha desmentido ni afirmado que fueran ciertas las noticias llegadas de Roma a *El Imparcial*, que dicen que ha surgido un entorpecimiento en las negociaciones de España con el Vaticano.

Ni el ministro de Estado ni yo hemos tenido noticias del señor Ojeda—ha dicho el señor Canalejas—pero lo que se dice, en particular el telegrama que se refiere a este asunto, podría ser verosímil.

Clausura de la Asamblea de primera enseñanza

Hoy se ha celebrado la sesión de clausura de la Asamblea de inspectores de primera enseñanza, bajo la presidencia del conde de Romanones.

Concedida la palabra al señor López Amo, inspector de Barcelona, comenzó diciendo que la enseñanza oficial en aquella región no es todo lo satisfactorio que debería ser, porque los poderes públicos no se han ocupado de establecer las escuelas que la ley determina; y libre de las trabas que especifica el artículo 101 de aquélla, a medida que se ha limitado la acción del Estado, se han robustecido las escuelas privadas.

Las escuelas primarias, tal como las establece la ley de 1857, no reúnen condiciones para la extensión de la cultura que exige la vida moderna.

En Barcelona, como en todas las demás regiones de España, la acción de las Juntas provinciales y locales de Instrucción, así como los Ayuntamientos, tienen indefensa la cultura.

Por eso, lo mismo que en el resto del país, a pesar de la riqueza de la región, los locales destinados a escuelas reúnen pésimas condiciones.

En cambio, la enseñanza privada cuenta con magníficos locales de institutos religiosos; cuenta con más de 300 colegios instalados en magníficos edificios, y el material pedagógico es excelente, adquirido en Alemania y los Estados Unidos. También existen buenas escuelas en los Ateneos y fábricas.

Candidatos

Coruña.—Ha llegado el subsecretario de Instrucción pública, Sr. Montero Villegas, que se presenta por el distrito de Muros, en frente del católico señor Varela.

Lugo.—Ha llegado don Fernando Soldevilla, que se presenta por la circunscripción.

Desagravio a Montero Rios.—Una manifestación.—Alteración del orden.

Pontevedra.—La Comisión permanente de la Diputación ha consignado en acta su protesta por los conceptos vertidos contra Montero Rios por los profesores de la Universidad de Santiago, en carta dirigida a Maura y Canalejas, enviando a Montero un telegrama en el que se le testimonia la consideración de la Corporación.

Se celebró la manifestación en desagravio a Montero Rios.

Al pasar por delante de los luises apedrearon el edificio rompiendo los cristales.

Hubo dos heridos leves. La guardia civil puso orden y cercó el edificio.

Los manifestantes fueron a Telégrafos a poner un telegrama de adhesión a Montero Rios.

El alcalde lamentó lo ocurrido en los luises, e invitó a los manifestantes a que se disolvieran con orden.

La actitud de los manifestantes ha sido acerbamente censurada.

La Semana de aviación en Barcelona

El Ayuntamiento de la ciudad condal ha determinado, con respecto a las fiestas de aviación, para evitar reclamaciones, que si por cualquier circunstancia no se pudiera celebrar alguna de las fiestas, se devolverá al público el importe de sus localidades y entradas en la taquilla del teatro Principal, de diez a una ó de cuatro a seis del siguiente día, mediante la entrega del billete que deben conservar.

—Respecto al servicio de trenes que se montará para la fiesta, se hacen las siguientes advertencias.

1.º Que se expendrán billetes de ida y vuelta por ferrocarril, desde e andén provisional de Barcelona-Puerto al apeadero del Hipódromo, al precio de 1'50 pesetas en segunda clase y al de una peseta en tercera.

2.º Que estos billetes no dan derecho al transporte de equipaje alguno.

3.º Que los referidos billetes deberán ser utilizados en el mismo día de la expedición y que en ningún caso la Compañía reintegrará su importe.

4.º Que el transporte de los viajeros se verificará por trenes especiales que saldrán de Barcelona para el Hipódromo cada quince minutos desde las tres a las cinco de la tarde, en los días festivos, y que dichos trenes se expedirán en los demás días cada treinta minutos, también entre las tres y las cinco.

5.º Que el regreso se verificará igualmente por trenes especiales, que saldrán del apeadero Hipódromo cada quince minutos desde la hora en que termine la fiesta hasta las ocho.

6.º Serán de aplicación en este servicio especial las condiciones establecidas en la tarifa general de la línea de Valls a Villanueva y Barcelona por lo que respecta al transporte de viajeros.

7.º El despacho de billetes se efectuará en taquillas habilitadas en el paseo de Colón, desde treinta minutos antes de la salida del primer tren.

8.º Si por lluvia u otra causa imprevista se suspendiera la fiesta antes de esta hora, no se despacharán billetes para el ferrocarril, y por tanto no tendrá lugar el servicio especial anunciado.

—Anteayer llegó a Barcelona el aviador M. Oleslager, cuyos trabajos han llamado poderosamente la atención del público inteligente.

Ayer llegó M. Graham White, quien ha hecho el recorrido de Londres a Manchester, juntamente con Paulhan, con quien se partirá el premio de 250,000 francos ofrecido por diario *el Daily Mail*.

También llegó ayer de París en el expreso de las 7'30 de la tarde M. Bleriot.

—El total de aparatos llegados es el de nueve, de diversos tipos.

—M. Bleriot pilotará un aparato de último modelo «Pijeón».

—La Comisión de fiestas ha creado tres copas de Barcelona para los vencedores de los records de altura, velocidad y resistencia.

—Se ha constituido un tribunal de honor, del cual formarán parte las primeras autoridades, y un Jurado en el que intervendrán los presidentes de las principales Sociedades y entidades deportivas.

—La Compañía del ferrocarril ha constituido en Antúnez unos amplísimos andenes, a cinco minutos de distancia del Hipódromo.

GRAN ZAPATERÍA ALVAREZ DE Fernando Freixas

CALZADO ELEGANTE, SÓLIDO Y ECONÓMICO. Se hallará en este antiguo y acreditado establecimiento. No comprar sin antes visitar, particularmente en la presente temporada.

pues dispone de clases selectas y variadas, ALTA NOVEDAD para caballero, señora y niños.—Especialidad A LA MEDIDA, FORMA ESPAÑOLA, YANQUI Y TORPEDO. GIRONA.—8, Calle del Progreso, 8.—GERONA.

PRIMERA COMUNIÓN

Novetats Devocionaris -- Rosaris
Medalles--Recordatoris
Plaques

FRANCISCO GELI:
GIRONA, LLIBRERIA DE S. JOSEPH

Ferrocarriles de M. Z. A. -- Red Catalana
Linea de Barcelona a Francia por via Interior

Trenes descendentes

Abril de 1910

Trenes ascendentes

Table with 16 columns: Clase de trenes que toman viajeros, Port-Bon, Figueras, Flassá, Gerona, Empalme, Barcelona, and Cerbere. It lists train schedules for various classes like Expreso, Ligero, Correo, etc.



Funeraria la más antigua Y ECONOMICA
Ataúdes de todos precios
Sarcófagos y Urnas
para traslados de restos a todas partes
EMBALSAMAMIENTOS!
Francisco de A. Matas. - Cort-Real, 18
GERONA.

Table for FERROCARRIL DE GERONA A OLOT and FERROCARRIL DE GERONA A SAN FELIU DE GUIXOLS, showing departure and arrival times for various stations.

Table for FERROCARRIL DE FLASSÁ A PALAMÓS, showing departure and arrival times for stations like Flassá, Palamós, and Gerona.

Imprenta y Libreria del Carmen
Ciudadanos, 20.--GERONA

Surtido variadísimo de obras católico-sociales de los más renombrados autores.
Objetos para regalo. Grandes novedades en postales. Suscripciones a revistas y diarios católicos.
Impresión esmeradísima y rápida de toda clase de trabajos particulares y comerciales.
Obras de Don Manuel Polo y Peyrolón.
El Guerrillero, 2 ptas. Pacorro, 1 pta. Sacramento y Concubinato, 2 ptas.
Precios sin competencia tanto en Libreria como Imprenta

F. Solá, Rambla de la Libertad, 26

Joyeria Aderezos completos Sortijas Cadenas y collares Aretes
Orfebreria Servicios de mesa Calices Articulos para regalo Medallas
JOYERIA.—Relojes en oro y plata, marca Longines. Relojes sobremesa y pared.
Anteojos y lentes Gemelos prismáticos
En oro y metal largavistas
Termómetros y Brómatros
Se despachan a las pocas horas los anteojos de combinación

Antiséptico Montserrat
Superior a todos sus similares

Preparado con el jugo de plantas frescas, tónicas y aromáticas del Montserrat.
Depósito en Gerona: «LA VILLA DE PARIS», Plaza de la Constitución.
Depósito Central en Barcelona.—Trafalgar, 34.

Se vende en los Colmados y Ultramarinos
Oficinas: Calle de Manresa, núm. 10
Barcelona
Casa fundada en 1800
Chocolate Amatller

Gran Hotel Restaurant Massagué
Calle Sta. Ana, 24.--BARCELONA

Servicio esmerado. = Precios económicos. = Timbres y luz eléc rica en todas las habitaciones. = Lujosa y extensa Biblioteca. = Comedores especiales para señores sacerdotes.

FUMADORS!!
Si voléu conservar vostra salut, fuméu l'acreditat é higiénich
PAPER JORDA
Image of a 'PAPEL JORDA' cigarette pack.

Gran Hotel Peninsular DE JUAN NICOLAZZI
CALLE DEL PROGRESO.--GERONA.

Servicio especial de coches para las estaciones de M. Z. A., Olot y San Feliu de Guixols
Servicio esmerado
Precios módicos
Comedor especial para señores sacerdotes.

Juan Juanola -- Sastro
Trajes á medida. Gran variedad en géneros de temporada
CORT REAL, NÚM. 1.--GERONA

Licor Montserratina (Lulliana)
elaborado con yerbas aromáticas de la montaña de Montserrat
higiénico, tónico, digestivo,
Exportación a Provincias y Ultramar
Representante en Gerona: D. Luis G. Soler, Ciudadanos, 11
Fábrica en Barcelona: Roger de Flor, 162,
Sucesores de J. Bertré

Table with 5 columns: Mercat de Olot, Mercat de Banyolas, Mercat de Figueras, Mercat de La Bisbal, and Mercat de Girona. It lists market prices for various goods like Blat, Mastall, Ordí, Civada, etc., for the dates 25, 27, 28, 29, and 30 of April 1910.